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今日聊城

本报专访市发改委党组书记、主任葛敬方

举举全全委委之之力力推推动动企企业业二二次次创创业业
记者：助力企业实施二次创

业，市发改委是主体部门之一。在
具体实施过程中，都是采取了哪
些措施？

葛敬方：全市企业“二次创
业”动员大会召开后，市发改委在
第一时间召开会议研究部署，并
结合自身职能，细化目标措施，制
定了《市发改委服务企业二次创
业的实施意见》。

具体实施过程中，我们针对

推动企业转型升级提供强力支
持，帮助企业谋划符合国家产业
政策、发展前景好的新上项目，引
导企业主动的调整结构，转型升
级。围绕重点产业振兴、中小企业
技术改造、战略性新兴产业等领
域，帮助企业谋划一批符合国家、
省投向的项目。

坚持“真情、快捷，一切为企
业和投资者着想”的服务宗旨，主
动适应企业对审批工作的新要

求，进一步简化核准备案流程，只
要是符合国家产业政策，支撑性
文件齐全的项目，到发改委“窗
口”审批备案3日内办结。建立向
上争取项目的特办服务机制，对
企业向上争取的项目，采取提前
预审、延时服务、边办边补、待后
完善等形式，实行特事特办。对需
市以上部门审批的项目，派专人
主动向上争取、亲力亲为，为企业
提供“零距离”服务。

多项举措助力企业二次创业

记者：抓好重点项目建设对
于推动“二次创业”来说相当重
要。市发改委作为重点项目主管
部门，在推动重点项目建设进度
上做了哪些努力？

葛敬方：作为重点项目主管
部门，我们认真梳理企业实施二
次创业的项目，针对所需要素，主
动做好跟踪和协调服务，发挥“帮
包代办”作用，及时掌握重点项目
建设资金、用地等要素需求，指导

企业用好用足重点项目优惠政
策，协调解决企业创业发展中自
身难以解决的困难和问题。

对全市200个重点项目，靠上
做好协调服务，多次组织检查组
赴各县(市、区)进行实地检查，及
时掌握重点项目建设情况和资
金、用地等要素需求，协调解决企
业创业发展中自身难以解决的困
难和问题，并以月报的形式向全
市通报。

委托专业人员开发建立了重
点项目动态管理平台，定期公布
市级重点项目进度照片，对重点
项目实行倒排工期、挂图督办。前
三季度，全市200个重点项目完成
投资683 . 5亿元，完成年度投资计
划的69 . 6%，较去年同期分别多
137 . 3亿元、1 . 4个百分点。已有
115个完成投资进度超时间进度，
有22个项目已部分或全部建成投
产。

“帮包代办”推进重点项目建设

“市委、市政府确定开展二次创业活动，是实现跨越
赶超奋斗目标的客观需要，这不仅是企业自身的事情，
更是全市各级各部门的共同责任，发改委作为我市的宏
观综合管理部门，势必责无旁贷，转轨提速，高效服务。
我们还在系统内部实施了二次创业，以便更好地结合自
身职能，贡献跨越赶超。”日前，聊城市发改委党组书记、
主任葛敬方接受记者专访时表示，将举全委之力推动企
业二次创业，为全市跨越赶超做出应有贡献。

本报记者 张跃峰 通讯员 尹辉

记者：在实施“二次创业”过
程中，上级部门在项目和资金方
面的支持也至关重要，市发改委
在这两项工作争取方面取得了哪
些成果？

葛敬方：加强到国家发改委、
省发改委等上级部门的汇报争取
力度，及时掌握国家产业政策和
投资方向，并协调指导各县(市

区)认真谋划筛选上报项目，在项
目资金争取方面取得显著成绩。

今年以来，我委共争取各类
资金16 . 59亿元。其中，争取中央、
省预算内资金项目150个，获无偿
资金7 . 77亿元。为全市企业争取
农产品配额11万吨，比去年增加
1 . 67万吨，增长17%。同时，争取
了6个项目列入全省重点建设项

目；争取祥光铜业被五部委联合
认定为国家级企业技术中心。

围绕做好招商引资工作做了
一系列工作，牵头组织了渝洽会、
青洽会等招商引资活动。截至目
前，我委招商引资协议项目5个，
在谈项目2个。成功引进项目4个，
招商引资到位资金1 . 7亿元，完成
任务比例170%。

争取项目资金取得显著成绩

聊城市发改委党组书记、主任葛敬方
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